

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Ja zu Lärmsanierung der Güterwagen

Der Regierungsrat begrüsst - in Übereinstimmung mit der Konferenz der kantonalen Direktoren des öffentlichen Verkehrs - die Vorschläge zur Reduktion des Eisenbahnlärms, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation festhält. Die Gesetzesvorlage sieht die Einführung von Emissionsgrenzwerten für alle auf dem schweizerischen Schienennetz verkehrenden Güterwagen vor. Damit wird der Eisenbahnlärm konsequent an der Quelle bekämpft. Durch die Einführung von Emissionsgrenzwerten und die Förderung von lärmarmem Rollmaterial sowie lärmarter Infrastruktur kann der Lärm nachhaltig reduziert werden. Der Durchfahrtslärmpegel eines Güterzugs wird um 10 Dezibel gesenkt, womit der Lärm halbiert wird. Im Kanton Schaffhausen besteht in Sachen Lärmsanierung der Eisenbahnen kein Handlungsbedarf mehr. Die entsprechenden Arbeiten konnten bereits 2010 abgeschlossen werden.

Nach Ansicht des Regierungsrates sollte zusätzlich noch das Trassenpreissystem beim Güterverkehr bezüglich Lärmbonus und -malus überprüft werden, damit Güterbahnen alles daran setzen, ihre Güterwagen rasch und wirkungsvoll zu sanieren.

Kanton verkauft Bauparzelle in Beringen

Der Regierungsrat verkauft ein Grundstück des Kantons in der Wohn- und Gewerbezone 2 in Beringen an die Stiftung "Altersheim Ruhesitz". Das Altersheim Ruhesitz liegt 150 Meter nördlich dieses Grundstücks. Die Stiftung möchte nun möglichst nahe an ihre bestehenden Kerngebäude Alterswohnungen errichten. Der Verkauf entspricht der Immobilienbewirtschaftung des Kantons Schaffhausen. Danach sind Grundstücke, die der Kanton nicht benötigt oder für die wirtschaftliche Entwicklung nicht von strategischer Bedeutung sind, zu veräussern. Die entsprechende Parzelle befindet sich in der südlichen Kernzone von Beringen.

Genehmigung eines Gemeindeerlasses

Der Regierungsrat hat die von der Gemeindeversammlung Beringen am 11. Mai 2012 beschlossene Zonenplanänderung genehmigt.

Dienstjubiläen

Der Regierungsrat hat folgenden Mitarbeitenden, die im September 2012 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen:

- Jolanda Bachmann, Sachbearbeiterin Amt für Grundstückschätzungen;
- Monika Lindenpütz, Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen;
- Beat Steinacher, Primarlehrer;
- Katrin Werdenberg, Primarlehrerin.